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На рабочих 
м е с т а х

Коллектив участка гл а в 
ных понизительных под
станций электроцеха во гл а 
ве с Г. Н. Великом в вы 
ходной день заним ался ре
визией, ремонтом и подго
товкой к включению ячеек 
(6 киловольт). З ар аб о тан 
ные деньги решено пере
числись в фонд одиннадца
той пятилетки.

На сэкономленных 
материалах

Смена В. А. Карпинского 
с участка сушки апатитово
го производства в счет 
«красной субботы» просу
ш ила 790 тонн и отгрузила 
834 тонны концентрата. 
Р або тал а  на сэкономленном 
мазуте.

Вчера 
и завтра

Б ольш ая часть горняков 
уж е о тработала  в счет 
«красной субботы». П робу
рили 1.507 погонных метров 
взры вны х скваж ин, погру
зили 13.394 кубом етра гор-

-ф «"Красная суббота»
ной массы.

11 апреля в свой вы ход
ной день вышел на работу 
участок энергоснабж ения 
(начальник В. Г. С таф еев). 
Заним ались строительством 
линии электропередач в к а 
рьере, оперативны м пере
ключением, ремонтом кабеля 
и трансф орм аторны х под
станций переклю чения. О т
личились электрослесари 
Л . Н. Попов, Г. И. Черно
глазое, А. Я. Чемерис, м а
шинисты линейно-м онтаж 
ных механизмов И. И. Та- 
расевич, В. Ф. Скворцов.

З ав тр а  30 человек на 
дробильно — сортировочной 
установке (старш ий мастер
С. В. И вановский) заплани
ровали продробить 600 тонн 
песчано-гравийной смеси.

26 человек с участка 
О В иД Р (м еханик И. И. 
Григорьев) будут ремонти
ровать дорож ную  технику.

Ремонтный персонал экска
ваторного участка (механик
Н. И. Сыч и старш ий элект
рик участка Е. Н. Задко в ) 
займ утся подготовкой узлов 
и запасны х частей к экска
ваторам  и ремонтом элект
рооборудования.

Ж енская  часть коллекти
ва управления наведет по
рядок в производственных 
помещ ениях адм инистра
тивно-бытового здания.

В. Н И К И ТИ Н , 
зам еститель секретаря 
партбю ро рудника «Ж е-i 
лезный».

ф Официальный отдел

Причины и
П артком на расш иренном 

заседании обсудил задачи 
партийной организации ком 
бината по ликвидации от
ставания, допущ енного в 
первом квартале. В инфор
мации зам естителя директо
ра по производству Б. П. 
С олонинова названы  причи
ны сры ва плана.

Так, отсутствие дизель
ных масел и фондов на них 
(ответственны е В. Д . Л ей- 
зель и В. А. Д анилов) при
вело к простою автотранс
порта, т. е потеряны 57,4 
тысячи кубометров горной 
массы. А вы ход из строя 7 

семидесятипятитонников (п о 
лом ка двигателей) увеличил 
эту  цифру еще на 48 тысяч 
кубометров. Д о  квартально
го ж е плана по вывозке 
вскрыши не хватило всего
62,5 тысячи кубометров.

Минус по отгрузке ап а
титового к о н ц е н т р а т а  
(43.968 тонн) образовался 
по нескольким причинам. 
Во-первых, в ф еврале и 
м арте на ф абрику п од ава
лась труднообогатим ая кар- 
бонатовая руда, из-за чего 
р азладился технологический 
процесс. Ведущ ие специали
сты  (В . А. Ш апош ников, 
Ф. И. Сычук, В. А. М ороз , 
и другие) своевременно не 
приняли меры. Р езу л ьтат— 
недодано 23,5 тысячи тонн

следствие
апатитового концентрата.

Очень подвели нас и ж е 
лезнодорож ники: из-за не
равномерной подачи вагонов 
и их нехватки за  два  м еся
ца потребители не получили 
45 тысяч тонн апатитового 
и 28,8 тысячи тонн ж ел ез
ного концентратов, т. е. не 
реализовано продукции 
почти на 1,5 миллиона руб
лей.

Невыполнение плана от
грузки ж елезного концент
р ата  в свою очередь стало 
причиной частичной оста
новки участка  обогащ ения 
из-за переполнения склада  
и сбоя технологии получе
ния апатита  в конце м арта.

К роме того, партком  от
метил, что в карьере неэф
фективно использую тся 
больш егрузные автомобили. 
Это связано с ростом вне
плановы х остановок экска
ваторов из-за  механических 
поломок и увеличения по
гаш ений линий электропе
редач. Н а что следует об
ратить самое серьезное 
внимание коммунистам В. Ф. 
Д евочкину, В. М. А брамову,
В. М. Х абарову, Н. К. Б е
резину и В. А. А лександро
ву.

В своем постановлении 
партком наметил пути ис
правления создавш егося 
полож ения.

Перевыполняют 
программу

Задание  марта  по реали
зации продукции черепо
вецкие металлурги выпол
нили на 101 процент. Пот-

ф У наших смежников
ребителям дополнительно 
отправлено продукции на
1.600 тысяч рублей. А в 

целом за  первый квартал  
сверхплановая цифра сос
тавила  более трех миллио
нов рублей.

заботы дозорныхДела и
В Ковдорском комбинате 

состоялась отчетно-выбор
ная  конференция народно
го контроля. Ей предшест
вовали отчеты и выборы в 
62 постах и 19 цеховых 
группах НК, в которых 
приняли участие 4.321 че
ловек.

Анализ предложений и 
критических замечаний, 
высказанных на рабочих 
собраниях показывает,  что 
■в цехах имеются значитель
ные резервы увеличения 
выпуска продукции. И ис
пользовать эти в о зм о ж 
ности в первую очередь 
обязан ы  руководители про
изводства.

С праведливо отмечено, 
что пополнение цеха техно
логического транспорта а в 
тосамосвалами грузо
подъемностью 75 и 120 
тонн пока не дает  полной 
отдачи. Получилось так, 
что транспортники органи
зованно н в короткие сро
ки произвели м онтаж  боль
шегрузных машин и успеш
но освоили их. А горняки 
в это время не приняли 
нужных мер для  увеличе
ния производительности 
карьера  и сейчас не успе
вают обрабаты вать  автом о
били. Причины здесь р а з 
ные, но в основном —  о р 
ганизационного характера,

устранение которых за в и 
сит от руководителей гор
ного производства.

Отмечена неоператив
ность при организации 
внеплановых ремонтов 
экскаваторов  на руднике 
«Железный», что приводит 
к непроизводительным по
терям рабочего времени и 
к простоям горнотранспорт
ного оборудования.

На нерациональное ис
пользование технологичес
ких автомобилей в карьере 
указал  в своем выступле
нии на конференции бри га
дир водителей Р. А. Ка- 
шаев. Он привел конкрет
ные факты отвлечения а в 
тогигантов на перевозку 
мелких прузов и лиц г о р 
ного надзора. А компенса
цией за  эти «услуги» я в л я 
ются фиктивные рейсы с 
горной массой.

Узким местом остается 
содержание подъездов и 
маневровых площ адок в 
экскаваторных забоях, что 
приводит к преждевремен
ному износу дефицитных и 
дорогостоящих шин а вт о 
мобилей.

Н а обогатительном комп
лексе трудящиеся обеспо
коены неудовлетворитель
ными условиями хранения 
реагентов, частыми сбоями 
при проведении планово

предупредительных ремон
тов технологического обо
рудования из-за плохой их 
подготовки.

В коллективе цеха техно
логического транспорта лю 
ди с нетерпением о ж и д а 
ют, когда будут  введены 
конкретные положения, сти
мулирующие экономию го
рюче-смазочных и других 
остродефицитных м атериа
лов. Не удовлетворяют 
персонал подразделения 
условия труда в третьем 
корпусе и загрязненность 
территории) В ы р аж йю т  
транспортники неудовлет
ворение организацией пи
тания в первую и третью 
смены.

Коллектив базы м ате
риально-технического снаб
жения имеет претензии к 
цехам, сдающим м еталло
лом с нарушением требова
ний стандарта. Несоблюде
ние габаритности, плохая 
сортировка металлолома, 
неправильная разгрузка  на 
площ адках базы — вот ос
новные нарушения, которые 
допускаются цехами, а ис
правлять  все это приходит
ся работникам  БМТС.

Д иректор  комбината
А. И. Сухачев в своем выс
туплении привел конкрет
ные примеры, какой ущерб 
наносится экономике пред-

ф Отчеты и выборы 
приятия плохой органи за
цией производства, бесхо
зяйственным отношением к 
народному добру, нерацио
нальным использованием 
рабочего времени. Слишком 
дорого обходятся коллекти
ву всевозможные сбои в 
работе, т ак  как  каж дую  
минуту предприятие д о л ж 
но выпускать продукции на 
217 рублей. И к а ж д а я  м и
нута в пересчете на з а р а 
ботную плату стоит 44 
рубля.

Много деловых предло
жений, направленных на 
улучшение производствен
ной деятельности коллекти
ва, высказано на конферен
ции и на цеховых отчетно- 
выборных собраниях. Все 
они долж ны  найти свое 
место в планах работы н а 
родных контролеров. И чем 
больше мы сумеем их р еа 
лизовать, тем успешнее б у 
дет работа всего коллекти
ва, тем выше будет авто 
ритет народных дозорных.

Конференция избрала  
новый состав головной 
группы народного контроля 
комбината в количестве 27 
человек.

Н а  первом организацион
ном заседании группы 
председателем  избран JT. В. 
Ч иж аев, начальник ф и 
нансово-сбытового отдела, 
зам естителем — В. М. З а х а 
ров, начальник бюро 
О Н О Т иЗа .

Н. М О РО З.

В числе первых в цехе технологического транспорта 
с счет Л енинского субботника отработал на ремонте 

своей маш ины водитель Сергей Ш емякин.
Фото Н. Ганиевой.

ф Пятилетка: год третий

Дневник 
соревнования

Рудник
«Ж елезный»

Больш е всех — 1.330 по
гонных метров при плане 
1.192 — пробурила за  пер-* 
вую неделю апреля бригада 
Л . В. Ч екалева. 94 погон
ных м етра записала  на свой 
сверхплановы й счет бригада
А. В. Т равкина, 82 — брига
д а  А. И. Вертебного.

С заданием  не справи
лись только бригады  А. И. 
Гладких и Ю. Ю. Сверчко- 
ва. Причина — отсутствие 
электроэнергии.

На участке экскавации 
дела  намного хуж е: восемь 
экипаж ей начали месяц с 
отставания по самым р аз
ным причинам.

На восьмикубовых эк ск а
в аторах  лидирует экипаж  
Н. П. Б лаж ко : погрузил 
сверх плана 952 кубометра 
горной массы. Второй ре
зу л ьтат  недели — 801 ку
бом етр — у комсомольско- 
м олодеж ного коллектива, где 
старш им  маш инистом А. П. 
Попов.

Н а ЭКГ-4,6 лучш ий пока
зател ь  — 1.403 сверхпла
новых кубом етра — у эки
п а ж а  В. И. Л укина. 962

кубом етра — у экипаж а 
Н. Е. Д урягина.

Цех
технологического 

транспорта
В торая и третья автоко

лонны с планом семидневки 
не справились. В первой — 
перевыполнили задание 
бригады -смены  А. В. П ар 
ф енова (плю с 65.129 тонно- 
килом етров), В. Ю. Гурье
ва (плю с 45.556 тонно-ки
лом етров) и Н. А. Самоду- 
рова (плю с 15.938 тонно- 
килом етров). Бригаде-смене
В. В. Ш м акова до плана 
не хватило 81.326 тонно- 
километров.

Обогатительный 
комплекс

На 114,6 процента вы
полнил план прошедшей 
семидневки коллектив уча
стка  гравитации, руководит 
которым С. А. Сухачев. На 
участке лидирует смена 
Н. Б. Новиковой — 129,3 
процента.

18.899 тонн ж елезного 
концентрата (107,5 про
цента) отгрузила за неде
лю смена И. А. Я хина с 
участка суш ки ж елезоруд
ного производства.

Подсобное  
хозяйство

Ж ивотноводы  произвели 
з а  неделю 65,7 центнера 
м яса при плане 37,1 цент
нера.

П тицеводы получили 55,9 
тысячи ш тук яиц, что на
13,5 тысячи ш тук больше 
намечавш егося.

Н адои м олока на ф у р а ж 
ную корову за  прошедшую 
семидневку на 19,2 кило
грам м а меньше плановых.



ф  Стройка

Не только говорить
Недавно довелось побы

вать на оперативке, про
ходившей в кабинете н а 
чальника теплоэлектроцент
рали. Вел совещание з а 
меститель управляю щего 
трестом «Ковдорстрой» по 
производству В. К. Л а з а 
рев. Присутствовали руко
водители субподрядных и 
генподрядной (СМУ-2) о р 
ганизаций, представители 
служ бы  эксплуатации и 
отделов комбината.  В цент
ре внимания были вопросы, 
связанные с пусковым ком п
лексом этого года и д р у 
гими объектами.

Если попробовать коротко 
охарактеризовать данное 
мероприятие и обстановку 
в целом, то можно, навер
ное, было бы оценить так: 
идет, что ли, процесс н а 
копления сил, возм ож нос
тей, процесс подготовки к 
решительному броску. Так 
показалось. Но, согласитесь, 
чтобы рывок был действи
тельно «решительным», не
обходимо где-то притормо
зить, в чем-то выждать,  
что-то попридержать и так  
далее,  к ак  у  нас иногда и 
практикуется.

В качестве до казательст
ва мож но привести диалог 
начальника участка «Гидро
электромонтажа»  А. Д. 
М атисова с начальни
ком СМУ-2 А. П. Селезневым. 
Речь заш л а  о новом здании 
АТС Ковдорского ГОКа. 
Первый: обвинил второго в 
том, что на объекте ничего 
не делается: «Вы не хотите 
работать». -— «Это вы не 
хотите работать!» — после
довал  «глубоко аргументи
рованный» ответ. Т акая  
милая беседа продолж алась  
до тех пор, пока над  голо
вами начальников не про
звучала  короткая  р астаски
ваю щ ая фраза:  «Пора уж е

(и тому, и другому) «захо- 
чивать»!».

После оперативки подо
шел к Александру Д м и т р и 
евичу Матисову и попросил 
его подробнее объяснить 
суть претензий к генпод
рядчику.

— Мы давно сделали на 
АТС скрытую проводку под 
внутреннее освещение. С д а 
ли контур заземления, но 
пошли вентиляционники и 
все перерезали. Генподряд
чик долж ны х усилий по 
руководству не проявляет. 
Сейчас, например, необхо
димо довести до конца 
отделочные работы, поста
вить вентиляционное обо
рудование и прочее. Начни 
мы сегодня свое делать, 
наверняка  потом придется 
все перекраивать.

Тот ж е  вопрос — А. П. 
Селезневу. И вот тут-то, 
признаюсь, почти невозм ож 
но воспроизвести то, что 
он сказал. Все те ж е  з н а 
комые фразы: «Не хотят,
не хотят...». Впрочем, знаю, 
Анатолий Петрович неплохо 
владеет пером (не раз 
выступал на страницах н а 
шей газеты),  т ак  что, б у 
дем надеяться, он сообщит 
нам в письменном виде о 
том, что хотел сказать ,  и 
все подробнеиько разобъ- 
яснит.

Обратимся теперь к ТЭЦ, 
девятый и одиннадцатый 
котлы которой входят  в 
пусковой комплекс. Нереш ен
ных вопросов по ним еще 
много. В частности, р а з 
укомплектованным о к а з а 
лось оборудование, потому 
как  завезли его несколько 
лет тому назад. Этот и 
другие вопросы решаются 
в рабочем порядке.

Ну, а самое главное сей
час для коллектива Т Э Ц  — 
это запуск линии техноло
гической воды с новой к о 

тельной (старая  не обеспе
чивает новые мощности по 
апатитовому переделу).  З а 
действованы здесь рабочие 
участков «Мосэнергомонтаж- 
изделий», «Севзапмонтаж- 
автоматики», «Севзапэнерго- 
монтажа».

Но необходимо сказать и 
о том, что из-за некачест
венных строительных работ 
на Т Э Ц  по-прежнему масса 
недостатков, о которых еще 
полгода назад  можно было 
услышать от руководителей 
теплотехников. Это относит
ся и к новой котельной, где 
некачественно выполнили 
кровлю рабочие СУ-4, и к 
старой (ремонт производили 
специалисты из ремонтно- 
строительного цеха ком би
ната).

Я попросил начальника 
электротехнического участка 
Т Э Ц  В. А. Подольского по
к азать  злополучные места. 
Д о л ж ен  заметить, Валерьян 
Асекритович откликнулся, 
но, к ак  бы это сказать, —- 
без особого энтузиазма. В 
самом деле, сколько раз 
можно проводить разные 
«экскурсии», демонстриро
вать прорехи. Дело-то  с 
мертвой точки не сдвигает
ся, хотя  актов о браке 
строительных работ  до с та 
точно. И в тресте «Ковдор- 
строй» об этом хорошо 
знаю т (например, Б. И. 
Оробинский).

Течет в ремонтной м ас
терской электриков (старая 
часть Т Э Ц ).  Очень неприг
л я д н а я  картина: на одной 
стене — вымпелы, Почетные 
грамоты (коллектив ЭТУ — 
победитель социалистичес
кого соревнования в честь 
60-летия о б р а з о в а н и я  
С С С Р ),  на другой — зл о 
вещие подтеки.

То ж е  самое — в поме
щении, где находится р ас 
пределительное устройство

напряжением 0,4 киловоль
та, в том месте, где кровля 
примыкает к стене по ряду 
А (это мы у ж е  находимся 
в новом здании).  В оттепель 
в щитовой постоянного тока 
текут ручьи.

В диком состоянии лест
ница м еж ду  19 и 20 осями. 
Мусор по колено, ш ту к а 
турка  вся отвалилась, т о р 
чат голые кирпичи.

Поднялись кое-как на 
крышу. Л ивневая  к ан ал и 
зация не действует (нет 
уклона) ,  вода застаивается.

— Ремонт производился 
осенью, по морозцу, — 
объясняет  Валерьян Асек
ритович, — видимо, при
хватило холодом, и не стало 
течь. Вон видите, строители 
все свое хозяйство так и 
побросали. М ож но было бы 
поскидывать снег лопатами 
но людей поставить не мо
гу — парапет  срезан, нет 
ограждения.

Плоды «ударной» работы 
наблюдали так ж е  в тамбуре 
по 20-й оси, в месте при
мыкания стены (м еж ду р я 
дами Б и Б «штрих») и в 
мужском душе. Заглянули, 
простите, и в гальюн. Т е 
чет с потолка, да  еще как. 
Один из туалетов з а к о л о 
чен.

Закончили обход в буф е
те ТЭЦ. .Небольшое уютное 
помещение, на окнах — 
цветы. Красиво. У одной из 
стен на полу — л у ж а  во
ды. Опять кровля!..

Запомнились слова Вени
амина Константиновича Л а 
зарева ,  сказанные на опе
ративном совещании: «Наша 
обязанность — не только 
говорить, но и организовы
вать. Но сначала нужно 
сделать «телодвижение» 
самим».

Нужно!..  Помните слова 
«от рабочего до министра»? 
На оперативке было как 
раз среднее звено. А это, 
извините, отнюдь не сере
динка на половинку, как 
говорят в просторечии.

В. СЕМ А КИ Н .

На снимке Н. Ганиевой, 
который вы видите, уж е 
отчетливо вы рисовы вается 
коробка здания, где в бу 
дущ ем разм естится новый 
продовольственны й магазин 
О Р С а К овдорского ГОКа. 
В тот день, когда наш ф о

тограф  приш ла на объект, 
па стройке не было ни д у 
ши. Почему?

У генподрядчика, СМУ-3, 
узнаем , что несколько дней 
не было нуж ны х панелей 
и лю дей приш лось напра
вить на другие объекты . А

когда У П ТК треста «Ков- 
дорстрой» завезло  8 пане
лей, строительство возобно
вилось.

О днако теперь сд ер ж и ва
ет заво д  Ж Б И , который 
долж ен  поставить витраж й 
для  главного ф асада , так

как только после них можно 
м онтировать парапетны е 
плиты, закончить каркас  и 
сдать его под кровлю  «От- 
делстрою ».

Конечно, такие темпы 
строительства не могут 
удовлетворить работников 
О Р С а, ведь сдача м агазина 
в эксплуатацию , как  сле
дует из соцобязательств 
района, намечена на 7 но
ября. Но сегодня коробка 
не готова, сетей, к ан ал и за
ции, вентиляции нет.

П олож ение усугубляется 
еще и тем, что продоволь
ственный м агазин «П оляр
ный», котором у в этом году 
исполняется 20 лет, просит, 
требует капремонта. Так что 
новая торговая точка н у ж 
на, как  воздух.

Понятно, чтобы первые 
покупатели вошли в м ага
зин 7 ноября, энергичные 
ш аги необходимо предпри
нимать уж е  сегодня.

Муки
творчества

С примерами затруднитель
но было. Вообще-то сцена
рий устного ж у р н ал а  « Б е
реги рабочую минуту» про
двигался  успешно, но боль
ш е за  счет общих' мест. А 
вот с конкретностью...
Шустров и Развалюхин,
соавторы-сценаристы, дер 
ж ал и  в памяти массу слу
чаев из ж изни родной
бригады. Только не хоте
лось кого-то задеть чувст
вительнее, чем о с та л ьн ы х .
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— Главный упор надо 
сделать, — предложил 
Шустров, — на то, что нас 
в бригаде всего пятеро. Так 
что, один опоздает на пол
смены — работают четыре 
с половиной, считай, чело
века.

— Д а ,  — соглашается 
Развалюхин. — И если кто 
раньше на полсмены уйдет 
— тоже. Только не надо 
указывать , кто именно.

— А с  другой стороны, 
они-то пальцем показывают. 
Вчера в обед говорят: «Что- 
то долго вы со сценарием».

— Д а ,  трудновато им 
втроем. Норму бригадную 
не тянут, заработка  совсем 
не будет.

— А мы что? Д у р а к а  не 
валяем! Нам неделю дали, 
вот и пишем. Главное, чтоб 
сценарий боевой получился.

И соавторы опять углу 
бились в раздумье. В коем 
и '  застал  их подошедший 
проконтролировать член

цехкома Думский.
— Творческие муки, да? 

Д ум айте,  думайте. Вот и я 
(строго м еж ду  нами) вчера 
сиж у  весь День с удочкой 
на берегу и думаю, как  бы 
этот устный ж у р н ал  погран
диознее провести. Так, что
бы товарищ у Ступенькину 
понравилось!

С этими словами член 
цехкома удалился. С оавто
ры вновь засучили рукава  
и принялись за  сценарий. 
Наконец, Шустров восклик
нул:

— Заработались! Конец 
смены уже, без пятнадцати.

В коридоре друзья  по
встречали нормировщицу 
М арью  Ивановну. П о здо р о 
вались, и Развалю хин поин
тересовался:

— Марьванна ,  как  ж е  это 
у нас в бригаде с плаьом 
получается? Ведь зчработ- 
ка-то не будет.

— Будет. Мы тем троим, 
что работали, и выработку

 # И это все о ней
на троих посчитали. Так 
что у них по 150 процентов 
получается.

— Позвольте, а мы как 
ж е?  Мы ж  тож е  в бригаде...

— А вам решили эти 
творческие дни в счет от 

пуска записать, получите как 
за  отпуск.

— Ну, это вы бросьте, —■ 
решительно вмеш ался Ш у 
стров. — Нас сам товарищ 
Думский, член цехкома, к у 
рирует!

Но М арья  Ивановна уж е  
не слушала. Она ушла, ос
тавив соавторов в полной 
растерянности. Из пребы
вания в которой их вывел 
подоспевший Думский.

— Слышал, слыш ал уже. 
Ничего у них не выйдет, 
не на тех нарвались! Есть 
еще товарищ  Ступенькин. 
Он в обиду не даст. Еще 
чего, мешают устным ж у р 
налом бороться за  рабочую 
минуту! Критику зажимают.

Е. В О Л О Г О Д С К И Й .

Ирина Григорьевна Л азаревич трудится в тем атиче
ской группе на геолого-съемочны х работах. О на очень 
квалиф ицированны й чертеж ник (ещ е в  геологоразве
дочной партии р аб о тал а  по этой специальности).

Основные направления в деятельности тематической 
группы — гидрогеология, обоснование методов опро
бования, технология картирования, геофизические ме
тоды  опробования. И. Г. Л азаревич обслуж ивает все 
темы.

Фото Н. Ганиевой.

  ф  Возмущаюсь
актуальна. Сквернословие в 
общ ественных местах у нас 
справедливо считается м ел
ким хулиганством и влечет 
по закону  соответствую щ ее 
наказание. Но припомнит ли 
читатель случай, когда этот 
закон применялся к н ар у 
шителю?

И так  ли часто о к р у ж а 
ющие одергиваю т м атерщ ин
ника? А молчание — уж е  
почти примирение.

Совсем ж е возмутительно 
слы ш ать площ адную  брань 
от человека, по прочим 
своим делам  претендую щ е
го на уваж ение. Что греха 
таить, сверхкрепкие вы р а
ж ения приходится слы ш ать 
и от передовиков производ
ства, „ и от руководителей 
разны х рангов. Иной раз 
кощ унством оскверняю тся 
д аж е  ж енские уста.

Почему-то считается, что 
так  собеседник скорее пой
мет и отреагирует. Ой ли?! 
О треагирует! Вот только — 
чем? Испорченным на весь 
оставш ийся день настрое
нием? Или сердечной болью? 
И уж  наверняка, нецензур
щина не повы ш ает автори
тет говорящ его.

Р азве  будет эф фект, если 
один взрослый человек 
пристыдит ш кольника, а  тот 
смотрит в роТ другом у дяде, 
без каких-либо причин 
витийствую щ ему площ адным 
слогом.

Трудно определить при
чину ж изнеспособности этой 
заразы . Тут и мизерный 
словарны й зап ас  м алокуль
турного человека. И ж е л а 
ние «не отстать», стим ул 
современного м ещ анства. Но 
тогда зачем пополнять р я 
ды сквернословов лю дям , в 
душ е считаю щ им себя ин
теллигентными? Ведь грош 
цена такой «культуре». 
Стоило ли  ради  этакого 
прогресса спры гивать в свое 
время с ветки.

В прош лом году у нас в 
стране достигнут зам еча
тельный показатель: на 0,1 
процента снизилась см ерт
ность от сердечно-сосудис
тых заболеваний. Д авай те  
вместе добьем ся еще хотя 
бы одной тысячной процен
та. Рецепт такой: не надо 
повы ш ать артериальное д а в 
ление окруж аю щ им , р а зд р а 
ж ая  их слух и нервную 
систему непотребной речью. 
Д ав ай те  у в аж ать  себя и 
других.

Все бы 
хорошо...

В прошедшую субботу 
любителям рыбной ловли 
администрация и профком 
комбината устроили чудес
ный праздник — на озере 
Гирвас было проведено с о 
ревнование по подледному 
лову. Много надо было 
приложить усилий, чтобы 

отправить такое громадное 
количество людей на р ы 
балку в такое время года. 
Выдался теплый день. С л о 
вом, все было хорошо, за 
исключением...

Еще подходя к управле
нию комбината, где был 
назначен сбор, можно было 
у слышать отборную брань 
некоторых распоясав
шихся удальцов. То же 
самое повторилось, когда 
автобусы прибыли на сто
янку у озера.

А на озере, где речь 
слышна на большие р ас 
стояния, постоянно р а зд а 
вались забористые вы р аж е
ния рыбаков. Особенно 
изощрялась команда с р у д 
ника «Железный». На ры
балку приехало много ж е н 
щин и детей. Д а  и настоя
щему мужчине-рыбаку при
носит больше удовлетворе
ния шум ветра,, пение птиц, 
чем нецензурная речь. А 
ведь большинство при ехав
ших на озеро — уваж аем ы е 
в коллективе люди, у д а р 
ники коммунистического 
труда или борющиеся за 
это звание.

Я с уж асом  дум аю  о том, 
какой отдых ож идает  нас 
па базе в Калю жном, если 
никто не будет пресекать 
подобные инциденты.

Неужели нашего совет
ского человека красит такое 
сквернословие?! Все-таки 
администрации цехов и 
общественным организаци
ям в своей воспитательной 
работе следует обратить 
внимание на этот факт.

Н. КУДИМ О ВА, 
начальник отдела тех
нического контроля 
комбината.

* * *
ОТ Р Е Д А К Ц И И . Затр о 

нутая в реплике Н. Н. Ку
димовой тем а действительно



ф  В о к р у г  нас — дети!-

Открывать мир прекрасного
На очередной конферен

ции родителей, чьи дети х о 
дя т  в ясли-сады К овдор
ского ГОКа, обсуж далась  
проблема эстетического 
воспитания ребятишек д о 
школьного возраста. В сво
ем докладе  заведую щ ая 
яслями-садом « Ж у р а в л е 
нок» Т. I I. Бровченкова о т 
метила, что XXVI съезд 
КПСС поставил перед дет 
скими дошкольными у чр еж 
дениями нашей страны о т 
ветственные задачи по 
комплексному воспитанию, 
решить которые можно 
только общими усилиями 
родителей, педагогов и об 
щественности.

В «Программе воспита
ния» детей дошкольного 
возраста раздел эстетичес
кого воспитания выделен 
особо. Т ам ара  Николаевна 
на конкретных примерах 
раскрыла, как  эти задачи 
решаются в садах  посред
ством приобщения м ал ы 
шей к музыке, худо ж ест 
венному восприятию,, учас
тию в фестивале детского 
творчества. Эстетическое 
воспитание включает и зн а 
ние правил хорошего тона,

уменье правильно и краси
во вести себя в общ ествен
ных местах, быть всегда 
опрятными, аккуратными. 
Н ем аловаж н ое  значение в 
этом играет и о к р у ж аю 
щ ая обстановка, и одеж да  
ребенка.

Полож ения доклада  ком 
ментировали специалисты. 
Так, с современными н а 
правлениями моды и т р е 
бованиями к детской о д е ж 
де познакомила присутст
вующих мастер  комбината 
бытового обслуживания
С. В. Уварова. Л демонст
рация мод воспитанника
ми яслей-сада «Чайка» я в и 
лась хорошей иллюстраци
ей сказанному.

— Модные красивые
одеж да  и обувь никогда 
не произведут хорошего
впечатления, если ваш ре 
бенок не будет ухожен, — 
так  начала свое выступле
ние косметолог райбытком-
бината Ф. А. Галямова.
Она познакомила родите
лей с тем, как  надо у х а ж и 
вать за волосами и кожей 
детей.

П реподаватель  м у зы к а 
льной школы Г. И. Ж м ай л о

увлеченно рассказала  о р а 
боте с одаренными детьми, 
о правилах  . приема в м у 
зыкальную школу. С боль
шим интересом слушали 
собравшиеся игру юных 
музыкантов на фортепьяно, 
скрипке, баяне.
- Все дети лю бят рисовать. 

Д л я  дальнейшего глубоко
го формирования у ребен
ка художественных способ
ностей его можно опреде
лить в художественную 
школу. 11рисутствующие 
посмотрели и рисунки д е 
тей, поступающих в школу, 
закончивших первый год 
обучения, и учащихся чет
вертых классов.

В заключение доклада  
7 амара  Николаевна Б р о в 
ченкова подчеркнула, что 
работа  по эстетическому 
воспитанию детей не даст 
долж ного  результата,  если 
не найдет полной п о д дер ж 
ки в семье. Она поблаго
дарила  родителей, которые 
хорошо понимают это и а к 
тивно помогают воспитате
лям  яслей-садов.

П редседатель родителц- 
ской общественности Г. Н. 
Ляпустин в своем выступ

лении назвал  ряд семей, 
опыт которых по воспита
нию детей обобщен и р а с 
пространяется в яслях-са 
дах. Среди них Самусенко, 
Баталовы, Елошины, К у зь 
мичевы, Евдокимовы, Ч а п 
лыгины и другие.

К сожалению, сказал 
Георгий Николаевич, к о л 
лективам яслей-садов при
ходится иметь дело и с 
трудными семьями. Как 
правило — это семьи, в к о 
торых родители выпивают, 
д а ж е  матери. Это, напри
мер, Марковы (отец р а б о 
тает  в ОРСе, мать сидит 
дом а) ,  рабочая кухни про
филактория «Кварц» ГОКа 
«Ковдорслюда» Л. А. Не- 
веж нна,  няня яслей-сада 
№  26 Г. П. Псарсва.

Г. Н. Ляпустин познако
мил собравшихся с реш е
нием совета родительской 
общественности, обсудив
шего опыт шефской р або 
ты обогатительного комп
лекса над яслями-садом 
«Солнышко» и з асл у ш ав 
шего отчет .председателей 

родительских комитетов о 
проделанной работе.

Представители ряда ш еф 
ствующих цехов высказали 
предложения, направленные 
на у л у ч ш е н  ие ш еф 
ства. Отмечено, что много 
делают шефы, родители

для  создания и о боруд ова 
ния участков.

В заключение конферен
ции заместитель начальни
ка Ж К У  Н. Г. Ершова з а 
читала приказ директора 
комбината о награж дении 
родителей за  активную по
мощь в работе детских 
дошкольных учреждений и
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«Самой красивой куклой 
в театре К арабаса  Б арабаса  
бы ла М альвина».

Света Смирнова (7 лет, 
ясли-сад «А ленуш ка»).

хорошее воспитание детей.
Вручены награды  и кол

лективам яслей|-садов, по
бедившим в социалистичес
ком соревновании за 1982 
год: переходящее Красное 
зн ам я  — «Чайке», перехо
дящ ий вымпел — «С ол
нышку» и Почетную грам о
ту — «Аленушке».

Больш ой интерес у соб
равшихся вызвала вы став
ка под девизом «П рекрас
ное рядом», где были пред
ставлены работы наших м а 
лышей, поделки родителей 
и сотрудников, укр аш аю 
щие быт детей в яслях-са 
дах.

Очень тепло встретили 
участники конференции 
выступление маленьких а р 
тистов из «Ж уравленка». 
Концерт, подготовленный 
музыкальным руководите
лем И. В. Егоршевой, и 
фрагменты из сказки «Зо-. 
лотой , ключик или приклю
чения Буратино» в м узы 
кальном сопровождении 
Л. В. Красновой стали хо
рошим подтверждением 
всего, сказанного на кон
ференции.

Г. С Е РД Ю К О В А , 
начальник отдела дош 
кольных учреждений 
Ж К У ;

3 . РО Д Ы Г И Н А ,
методист отдела.

«Зима».
Л ен а  Н естерова (6 лет, ясли-сад «Солны ш ко»).

«В этом красивом домике ж ила М альвина, когда 
у б еж ал а  от К араб аса  Барабаса» .

Д а ш а  Попова (7 лет, ясли-сад «Аленуш ка»).
«Встреча Буратино с черепахой Тортилой». 
Ром а Грашин (7  лет, ясли-сад «Ч айка»).

Вы нам писали ■

Будут принимать
Ветеран Великой Отече- стеклянную посуду. Ж иге-  

ственной войны т. Никончик лям поселка приходится 
написал в редакцию, что в либо везти банки и бутыл- 
поселке Лейпи ни в одном ки в Ковдор, либо выбра- 
магазине не принимают сывать их.

На запрос  редакции от 
вечает зам еститель началь
ника О Р С а В. Г. Гайда: 

— Ж ал о б а  т. Никончика 
вполне справедлива. В Л ей- 
пи отсутствует пункт прие
ма стеклянной тары  от н а
селения, поэтому магазин

долж ен принимать посуду 
из-под тех товаров, продаж а 
которых в ней предусмотре
на.

Заведую щ ей магазином 
Е. М. Рябковой дано у к а 
зание принимать стеклян
ную посуду от населения.

Учебный цех

ф К  другу — по-дружески!

Широкий 
круг забот

Ковдорский горно-обога
тительный комбинат всту
пил в коллективные члены 
общества охраны природы 
в 1978 году. Партком к о м 
бината принял постановле
ние о создании первичных 
организаций в цехах, оп 
ределив их основную задачу.

В цехах созданы бюро, 
советы, пять контрольных 
постов, организована ко 
миссия для рейдовых про
верок. В прошлом году 
она проверяла выборочно 
источники загрязнения озе
ра Ковдор.

Д ело  в том, что много
численные подразделения 
предприятий, цехи, строи
тельные базы сосредоточе
ны на берегу озера. П р о 
мышленные стоки по релье
фу попадают в водоем.

Результаты  проверки р ас 
сматривались на заседании 
президиума райсовета о б 
щества, в санэпидстанции, 
в райисполкоме. И в этом 
году начатое исследование 
продолжается .

На комбинате ежегодно 
р азрабаты ваю тся  програмч 
мы охраны воздушного бас 
сейна, охраны и рацио
нального использования 
водных ресурсов. В планы

первичной организации 
включается контроль за 
выполнением природоох
ранных мероприятий.

В Ковдорском ГОКе 67 
источников загрязнения 
воздуха снабжены газо 
очистителями. С монтиро
ванная двухступенчатая 
система пылегазоочистки 
от с(ушнльных барабанов 
(сушка апатитового произ
водства) имеет высокий 
К П Д . В корпусах обогати
тельного комплекса смонти
рованы три новые системы 
пылеулавливания.

Н а Т Э Ц  приняты меры 
для улучшения режима го
рения в топках котлов, 
обеспечивающие полное 
сгорание мазута.

Значительную роль в 
претворении в жизнь при
родоохранных мероприятий 
играет общественная пер
вичная организация комби
ната. За  год количество 
членов В О О П  среди рабо т 
ников ГОКа возросло до 
3.000 человек.

Б л а го д а р я  инициативе 
общественников прекрати
лась беспорядочная нерегу
лируемая разработка  пес
чано-гравийных карьеров 
вдоль дорог, запрещена вы 
грузка реагентов на откры 
том грунте (прирельсовая 
площ адка  апатитового про
изводства) . Улучшается ре 
жим .рабо ты  городских 
очистных сооружений. П е 

ред соответствующими от 
делами комбината постав
лен вопрос об упорядоче
нии хранения металлолома.

В периоды проведения 
месячников по охране а т 
мосферного воздуха  и о к 
руж аю щ ей среды первич
ная организация комбината 
занималась организацион
ной, разъяснительной д е я 
тельностью: лекции, беседы, 
устные ж урналы. Всего за 
год прочитано 70 лекций и 
проведено 50 бесед.

З а  это ж е  время по саж е
но 3.000 деревьев, 4.000 
штук цветочной рассады. В 
центре промплощадки
оформлен методический
уголок, есть так ж е  пягь 
уголков охраны природы. 
Во всех цехах вывешена 
соответствующая наглядная 
агитация. В лабораториях  
по просьбе инспектирую
щих организаций дополни
тельно делаются контроль
ные анализы на наличие в 
водоемах нефтепродуктов.

Первичная организация 
комбината тесно контакти
рует с подшефной школой, 
помогает привлекать детей 
к охране природы. «Зеле
ным» и «Голубым» п а тр у 
лям предоставляется т р а н 
спорт для  выездов в лес. 
Производственники читают 
школьникам лекции, про
водят  беседы. Знакомить 
подрастающее поколение О 
богатствами Кольского

края, воспитывать береж 
ное отношение к природе 
—  считают своей задачей 
энтузиасты И. Г. Смородин 
и Т. Н. Поганкина.

И подшефные помогают 
производственникам: участ
вуют в посадке деревьев, 
оформлении цветочных
клумб, приезж аю т в под
разделения с устными ж у р 
налами, концертами, пока
зывают слайды, подготов
ленные на местном м ате
риале, выпускают стангазе- 
ты для  цехов.

Конечно, не все еще ре
шено в первичной органи
зации. При подведении ито
гов социалистического со
ревнования не учитывается 
выполнение организацион
но-технических меропри
ятий по охране о к р у ж аю 
щей среды. Цеховые проф 
союзные организации у де 
ляю т мало внимания н у ж 
дам  первичных организа
ций, не помогают вовлекать 
новых членов.

Больш ие задачи стоят 
перед комбинатовской ор 
ганизацией общества о х р а 
ны природы. Н адо  повы
шать активность общ ест
венников. Пора организо
вывать систематический 
контроль за санитарным 
состоянием промплощадок.

С. ГАМ ЗОВ, 
председатель первичной 
организации К овдорско
го ГОКа.

Костер на снегу
Воскресное утро не пред

вещало хорошей погоды, но 
это не смутило участников 
ежегодного праздника
«Здравствуй, солнце!». В о 
зле здания школы №  1 со 
брались ученики третьего 
класса «А» во главе  с учи
тельницей Нелли Андреев
ной Осинкиной, родители 
третьеклассников вместе с 
другими членами семей.

В двенадцать часов все 
вместе друж но  отправились 
на специально выбранную 
лесную поляну. Праздник 
начали с лыжной эстафеты. 
Гонка ш ла с переменным ус 
пехом, лидерство переходи
ло от одного звена к д р у 
гому. И все ж е  Н аташ а 
Лукьянова  принесла победу 
второму звену, придя к ф и
нишу раньше соперников.

Потом стреляли по ми
шеням из игрушечных пис
толетов. Отличился Вова 
Аникович, он был самым 
метким. А командная по
беда — за третьим звеном.

Страсти разгорелись, ког
да  начались соревнования 
на точность броска мячом 
в кольцо. Тут не в ы д е р ж а 
ли родители и активно 
включились в борьбу за 
очки.

Весело, ж ар к о  — ведь 
столько энергии потребова
лось затратить, прежде чем 
жю ри приступило к подве
дению итогов. Приз за пер
вое место — вкусный пирог 
— был вручен ребятам из 
третьего звена. Им помогли 
родители, звено оказалось 
самым многочисленным сре
ди участников праздника.

Гирлянды конфет — при

зы за второе и третье ме
ста. И каж д о м у  персональ
но — «золотые медали» с 
изображением восходящ е
го солнца.

А затем  все располож и
лись у большого костра, 
где ж д а л о  угощение — не
вероятно аппетитный ш а ш 
лык. У мангала  хозяйничал 
Э. X. Ибрагимов, мастер 
этого дела. З а  три года ре 
бята  и их родители успели 
оценить его высокую к в а 
лификацию. Во всяком с л у 
чае, тарелки быстро о к а з а 
лись пустыми. Н а пять б а л 
лов постарались мамы, они 
напекли много разных к у 
линарных изделий. И был 
чай, вкусно пахнущий к о 
стром.

Быстро пролетело время. 
Вечерело, пора было во з
вращаться. Только никто 
не торопился, хотелось о ття 
нуть минуту расставания. 
Ведь традиционный празд
ник на этот  раз был пос
ледним для  третьего «А» с 
Нелли Андреевной. Скоро 
прощаться, но, конечно, они 
будут помнить о самой-са- 
мой первой своей учитель
нице.

Так хмуро начавшийся 
день не испортил настрое
ние. Здравствуй, солнце!

А. Д У Н А Й ,
член родительского ко
митета.

т ш о р

■  А  15 апреля  

1983 года



Делюсь

Дары
озера

\JU U L X .

В субботу, 9 апреля, на 
озере Гирвас состоялись об- 
щ еком бинатовские соревно
ван ия по подледном у лову 
рыбы. В них приняли учас
тие более трехсот человек, 
практически из всех цехов 
К овдорского ГО К а.

Ещ е не было и трех ч а 
сов (ночи!), когда к у п р ав 
лению ком бината начали 
подходить ры баки, п о д ъ ез
ж ать  автобусы . О т здания 
управления до улицы К о 
новалова растянулась к о 
лонна. В 3.15 автопоезд 
тронулся с места.

Очень сильную  ком анду 
вы ставили обогатители. Е с
ли в прош лом году они не 
заняли  призового места, то 
нынче поднялись на первую 
ступеньку. З ачет  произво
ди лся по пяти членам 
команды. Улов обогатите
лей потянул 7.500 граммов. 
З а  ними выстроились пред
ставители автотранспортно
го цеха (5.150 грам м ов), 
Управления (4.900 грам м ов), 
второй команды  обогати 
тельного комплекса (3.900 
грам м ов), рудника « Ж ел ез
ный» (3.600 грам м ов), 
энергоцеха (3 килограм м а).

В личном зачете среди 
ж енщ ин победили автор 
этих строк 2.500 грам м ов), 
м аляр  управления В. В. С о
рокина (1.600 грам м ов) и 
крановщ ица базы  м атери
ально-технического сн аб ж е
ния Т. В. С еливанова (1 к и 
лограм м ).

Среди мужчин удачливее 
всех оказались слесарь 
ремучастка обогатительного 
комплекса А. Л . Титов 
(3.300 грам м ов), электро
слесарь участка флотации 
А". А. Редькин (3.100 гр ам 
мов) и электром онтер по 
ремонту электрооборудова
ния цеха сетей и подстан 
ций А. Н. Бж ицких (1.500 
грам м ов). Кстати , Редькин 
и Титов вы ловили по сам о 
му крупному налиму.

Спор м еж ду молодыми 
участниками соревнований 
закончился в пользу ш коль
ников А ндрея С илаева и 
Ю ры Н икитина.

Особо хотелось бы с к а 
зать  о прекрасной органи
зации поездки, в чем боль
ш ая  заслуга  зам естителя 
председателя профком а В я 
чеслава Ф едоровича П ету 
хова и главного диспетчера 
ком бината В иктора А лек
сандровича К остромина, к о 
торые, собственно, к  со ста
вили оргком итет соревно
ваний. Н есколько дополни
тельных автобусов вы делил 
филиал Апатитской автоко
лонны. Т ак  что с транспор
том особых трудностей не 
было.

Мы отлично отдохнули, 
набрались свеж их сил перед 
рабочей неделей. А кроме 
всего прочего, вечером во 
многих дом ах  работников 
ком бината аппетитно пахло 
ухой и ж ареной  рыбой.

А. М О РО З, 
инженер бю ро техин- 
формации, председатель 
цехкома управления

д э ч \\.

СП О Р Т
А дминистрация и профком 

Ковдорского ГО К а приня
ли совместное постановле
ние о дальнейш ем подъеме 
массовости физической к у л ь
туры и спорта.

Различны м и видами спор
та на комбинате зан и м а
ю тся 1.410 человек, среди 
них 6 м астеров спорта 
С С С Р и 440 разрядников. 

Д ействую т 15 спортивных сек
ций. К  услугам  ф изкультур
ников —  стадион, п л а в а 
тельный бассейн, два  спорт
зала, хоккейный и городош 
ный корты, волейбольные и 
баскетбольны е площ адки и 
другое.

О днако приходится гово
рить о необходимости р а з 
вивать и соверш енствовать 
спортивно-массовую  работу. 
Д л я  этого есть основания. 
Н есм отря на трехсменный 
режим в больш инстве це
хов ком бината, в утренние 
и дневны е часы спортивные 
сооруж ения пустуют. Это 
говорит о несоверш енстве 
организационных форм.

В подразделениях нет 
пятилетних планов м еро
приятий, направленны х на 
увеличение численности 
спортсменов за  счет ш иро
кого вовлечения молодежи. 
О бщ ественные советы по 
развитию  ф изкультуры  в 
цехах не проявляю т актив
ность в полную силу. С порт
площ адки при дом оуп рав
лениях содерж атся  неудов
летворительно.

В постановлении адм и
нистрации и профкома оп 
ределен ряд  мер для  улуч
шения физической подготов
ленности работников к о м 
бината с учетом повы ш ен
ных требований, которы е 
п редъявляет  к человеку 
современное производство.

О тделу научной о р ган и за
ции труда и заработной 
платы  совместно с отделом 
кадров предписано уком п
лектовать ш тат инструкто- 
ров-методистов производст-

Ф ронт альное
наступление

венной гимнастики и ф из
культурно-м ассовой р а б о 
ты. И нструкторы  будут пе
риодически проходить аттес
тацию. И спользовать их на 
другой работе, не связанной 
с прямыми обязанностям и, 
запрещ ается.

С овет Д С О  «Труд» д о л 
ж ен улучш ить пропаганду 
ф изической  культуры  и 
спорта, шире освещ ать д о с
тиж ения цеховых коллекти
вов, ком ан д  и отдельных 
спортсменов в газете « Р у д 
ный К овдор» и по радио. 
Н адо  организовы вать ф о
товы ставки, конкурсы со 
спортивной тематикой, пе
риодически обновлять стен
ды.

Ф изическая культура бу 
дет внедряться в повседнев
ную ж изнь трудящ ихся и 
членов их семей. П од  конт
ролем администрации и 
профком а разрабаты ваю тся 
практические м ероприятия 
с целью  дальнейш его подъе
ма физической культуры, 
спорта и туризм а во всех 
цеховых коллективах. О с
новные показатели  спортив
но-массовой работы  будут 
вклю чаться в планы социа
льного развития, коллектив
ные договоры  и условия 
внутриком бинатовского со 
циалистического соревнова
ния.

Во втором к вартале  этого 
года на заседании ком ите
та профсою за с участием 
хозяйственных и спортивных 
руководителей предстоит 
обсудить и принять необхо
димые меры д л я  ш ирокого 
привлечения трудящ ихся и 
членов их семей к за н я 
тиям ф изкультурой и спор
том, укрепления коллектива 
физкультуры  и м атериаль
ной базы . П ланируется у в е 
личить количество секций 
ГТО, общ ей физической 
подготовки н групп зд о р о 
вья.

У тверж даю тся графики 
ремонта спортивных соору
жений, осмотра, освидетель
ствования бассейна, стадио
на и других объектов. Н а 
м ечается увеличить и р а с 
ш ирить ассортимент спортин
вентаря на базе проката. 
Выделено помещение для 
Д Ю С Ш  профкома. В 1984 
году будет оборудован 
стрелковы й тир.

А дминистрация спорт
комплекса совместно с с о 
ветом Д С О  «Труд» ком би
ната дол ж н а  эффективнее 
использовать и постоянно 
соверш енствовать о ргани за
ционные формы спортивно
массовой работы , шире 
привлекать трудящ ихся к 
занятиям  физкультурой в 
утренние и дневны е часы 
(при сменном граф ике). 
Н еобходим о принять меры 
для  упорядочения проведе
ния соревнований и трени
ровок, чтобы избеж ать по
терь рабочего времени. Д ля 
повышения квалиф икации, 
ш татны х, общ ественны х ин
структоров и тренеров-пре- 
подавателей  надо еж егодно 
направлять их на семинары, 
курсы.

О тделу техники безопас
ности предстоит, начиная с 
этого года, изучить влияние 
физической культуры  и 
спорта на сниж ение за б о 
леваем ости и потерь р а б о 
чего времени, на повышение 
производительности труда.

П рофком комбината пре
дусм атривает значительное 
расш ирение физкультурно- 
оздоровительной работы  в 
профилактории, в подш еф 
ной ш коле №  1, пионерских 
лагерях , детских дош коль
ных учреж дениях.

К онтроль за  выполнением 
постановления возлож ен на 
зам естителя председателя 
профкома В. Ф. П етухова и 
зам естителя начальника о т 
дела техники безопасности 
Н. М. Ю гова.

ф Мир наших 
увлечений

Ю билей

Приглашает
фотоклуб

„Имандра"
Н а совете фотоклубов 

М урманской области, в сос
тав  которого входят  и 
члены наш его лю бительско
го объединения «Ковдор», 
бы ла достигнута договорен
ность об обмене вы ставоч
ными фондами с другими 
клубам и К ольского полу
острова, в частности, с Мон
чегорским и Кандалакш ским.

В минувш ее воскресенье 
К овдор посетили ф отолю 
бители клуба «И м андра» из 
М ончегорска. Они во звр а
тили наши работы  и при
везли свои. В ы сказали свое 
мнение о фотограф иях ков- 
дорчан, пож елали участво
вать в конкурсе «С частли
вое детство», объявленном 
профкомом К овдорского 
ГОКа и правлением нашего 
лю бительского объединения. 
Снимки будут экспониро
ваться в фойе Д во р ц а  куль
туры имени 50-летия О к
тября. В прош лом номере 
«Рудного К овдора» сооб
щ алось о конкурсе и об 
условиях участия в нем.

Экспозиция ф отоклуба 
«И мандра» будет откры та 
в воскресенье и продлится 
три недели. К овдорчане 
могут увидеть их во Д в о р 
це культуры профкома К о в 
дорского ГОКа и вы сказать 
свое мнение о фотоснимках 
Мончегорских любителей в 
книге отзывов.

А. А ЗА РЕ Н К О , 
маш инист экскаватора 
рудника «Ж елезный», 
председатель фотоклуба 
«Ковдор».

Нужное
д е л о

65 лет назад , 17 апреля 
1918 года, бы ла создана
советская пож арн ая о х р а 
на. А несколькими годами
позж е появились первые
добровольны е пож арны е 
общ ества. Ш ирокая их сеть 
создана и в нашем городе.

Особо хотелось бы вы де. 
лить первичные органи за
ции, созданны е при ж илищ 
но-коммунальном управле. 
нии К овдорского ГО К а.
П овсю ду оборудованы  про
тивопож арны е уголки, на 
видных местах — плакаты , 
соцобязательства, планы 
работы.

Д остаточно  сказать, что 
благодаря усилиям активи
стов Ж К У  инструктаж  п р о 
шли около 4 тысяч человек. 
Больш ую  работу среди про
ж иваю щ их провели Л . С. 
О гурцова, Р. И. Б утянова, 
Э. Д . Ч ервякова, А. Д . Гог- 
лев.

Н ачальник управления 
Виктор Андреевич Яковлев 
— член президиума В Д П О , 
самый деятельный наш  а к 
тивист. О казы вает помощь 
в составлении планов, про
ведении рейдов, следит за  
работой первичных органи
заций. К огда бы и с какой 
бы просьбой ни приш ла к 
нему, никогда Виктор А нд
реевич не ссы лаете» на за
нятость. Только скаж ет: 
«Р аз надо — значит надо».

Агитбригада юных по
ж арны х из Д ом а пионеров 
выступила в красном у го л 
ке Ж К У  перед рабочими и 
была принята ими очень 
тепло. К стати сказать , ор
ганизации Ю Д П Д  н аб и р а 
ют силу (есть она и в 
школе №  1). И зн ам ена
тельно, что отныне в районе 
имеется свой ш таб Ю Д П Д , 
который возглавил старш ий 
инспектор Госпож надзора 
А. II. Л ихачев.

А. ЧАБАНОВА, 
председатель районно
го совета ВДПО.

Редактор 
С. А. РА Д И Ш ЕВ С К А Я .

ф Это интересно-

Полезная экскурсия
В м арте члены доб ро

вольной пож арной д р у ж и 
ны ж илищ но-ком мунального 
управления побывали в 
М урманске, посетили по
ж арно-техническую  вы став 
ку. О рганизатор и вдохно
витель этой поездки — А. И. 
Ч абанова , председатель 
президиума райсовета
В Д П О .

Мы с интересом посм от
рели технические средства 
пож аротуш ения, прим еняв
шиеся в дореволю ционном 
городе и познакомились с 
современными до сти ж е
ниями в организации туш е
ния пож аров. Особенно 
впечатляет организация и 
технические средства в но
вой гостинице М урм анска.

Н еизгладимы й след в п а 
мяти оставляет и ди арам а 
п ож ара  в порту в деревян 
ный, дореволю ционный его 
период. М уж ество и геро
изм, проявили защ итники 
города и пож арны е части в 
годы В еликой О течествен
ной войны: в 1941— 1945
годах горел весь М урманск, 
и надо было непрерывно 
бороться с огнем.

Н ем ало бед от пож аров 
и в наши дни. В отдельных 
зал ах  экспозиции и зобра
ж аю т последствия за го р а 
ний. Есть и примеры неос
торож ного обращ ения с о г
нем, которое приводит к 
нсчастьям.

Хочется поблагодарить 
устроителей вы ставки (от
дел пож арной охраны  и 
областной совет В Д П О ) за  
труд, влож енны й в ее со з
дание. Ведь она органи зо
вана на самом современном 
уровне техники. Д о стато ч 
но сказать , что управляю т

ходом экскурсии автом ати 
чески с диспетчерского пу
нкта. П рим еняю тся видео
магнитофоны, приводятся 
в действие различны е у ст
ройства и датчики, вклю ча
ется подсветка диорам, 
стендов, киноэкранов. И 
все это в едином ритме.

О ригинально начинается 
просмотр. З а ж и гается  огонь 
как  источник света, тепла 
и всего доброго, что принес 
лю дям  Прометей. Герой 
древнегреческого мифа
символически изображ ен у 
заж ж енного  очага. З а к а н 
чивается ж е экспозиция 
демонстрацией того, как 
добро при неправильном его 
применении оборачивается 
злом  для  людей.

В ы ставка является  цент
ром обучения населения, 
ш ирокого круга рабочих и 
инженерно-технических р а 
ботников правилам п о ж ар 
ной безопасности. Ее посе
щение пом ож ет найти отве
ты на многие вопросы про
тивопож арной защ иты
объектов народного хозяй 
ства и ж илого фонда.

Вы ставка соверш енству
ется, пополняется новыми 
экспонатам и. С обирается 
исторический м атериал  по 
области.

Н аш а делегация оставила 
в книге отзы вов запись от 
имени коллектива Ж К У  
ком бината . Н а пам ять о 
посещекии вы ставки нам 
вручили значки.

Л . Н И К И Ф О РЕ Н К О ,
Р. БУ ТЯН О ВА , Л . 
О ГУ РЦ О В А , О. АФА
НА СЬЕВА, работники 
Ж К У  комбината.

ВО Д В О Р Ц Е  
КУЛЬТУРЫ  

ИМЕНИ  
50-ЛЕТИЯ  
ОКТЯБРЯ

17 апреля — Т анц еваль
ный вечер (20).

18 апреля — Народный 
университет общ ественно- 
политических знаний. Л е к 
ция «П олож ение на Б л и ж 
нем Востоке» (20).

19 апреля — Народный 
университет правовых знаний. 
Ф акультет народных за с е 
дателей (17).

20 апреля — К инолекто
рий «Подвиг». «Помнит мир 
спасенный», кинофильм 
«Обелиск» (12, 14). Уни
верситет педагогических 
знаний «Родителям  о д е 
тях». Т ем а «Трудный по д 
росток», кинофильм «По ту 
сторону добра» (19).

22 апреля —  К инолекто
рий д л я  родителей, чьи д е 
ти учатся в ш коле №  1 (19). 
Торж ественное собрание 
посвящ енное дню рож дения 
Л енина (18 ).

16 апреля — «И збранник 
великого духа» (14, 16, 18).

17 апреля —  «В послед
нюю очередь» (16, 18). «Под 
свист пуль» (14).

19 апреля — «Д евуш ка и 
Гранд» (19, 21).

21 апреля — «П рогулка, 
достойная мужчин» (21).

22 апреля — «Ц ап тер я
ет сознание» (10-40).

+
В КИНОТЕАТРЕ  

«ЮНОСТЬ»
15— 17 апреля — «В ок

зал  для двоих» (Мосфильм, 
2 серии) — в 12, 15, 18-15, 
21; 15-го — в 11-30, 16, 
18-30, 21.

18—20 апреля —  «Вы со
кий перевал» (киностудия 
им. Довженко, 2 серии) — 
в 12, 15, 18-15, 21.

21—24 апреля —  «С лу
чай в к в ад р ат е  36-80». 
(«Мосфильм») •— в 12, 14, 
16, 18-15, 20, 22; 22-го — 
в 12, 16, 18-15, 20, 22.

Д Л Я  Д Е Т Е Й
15 апреля —  «И ты уви

диш ь небо» —  в 14.
17 апреля —  «Ослиная 

ш кура» — в 10-30.
21 апреля — «Л егенда о 

старом м аяке» —  в 10-30.
24 апреля — «Гикор» — 

в 10-30.

+
Приглашаем  
на лекцию

18 апреля в м алом  зале 
Д во р ц а  культуры  в 20 часов 
лекцию «П олож ение на

Ближ нем  Востоке» читает 
П. К. Скуфьин — научный 
сотрудник Кольского ф и
лиала  Академии наук.

♦
Родители, сбор!

15 апреля в 19 часов в 
средней ш коле № 1 состо
ится собрание родителей 
будущ их первоклассников.

+
Берите 
в руки 

карандаш
Д етская  худож ественная 

ш кола объявляет набор 
учащ ихся на 1983— 1984 
учебный год.

Принимаю тся дети в во з
расте 8— 10 лет. Прием з а 
явлений до 23 апреля. П ри
емные экзамены с 24 апреля.

Адрес школы: ул. К оно
валова, 15.

Справки мож но получить 
по телефону 7-10-52.

+
ТРЕБУЮТСЯ!

Д ворцу культуры  срочно 
— вахтер-гардеробщ ик.

* » •
Ж илищ но-ком м унальном у 

управлению  К овдорского 
ГОКа —  плотники 3—4 
разрядов. О плата повремен. 
но-премиальная.
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